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Voici une année qui a passé comme un courant d’air. Cet édito vous en donne les motifs. 

D’une part l’année a démarré sur les chapeaux de roues, les travaux de rénovation de la cuisine et du 

corridor tout juste finis. Voici que le chantier de la STEP se concrétise. 

Il faut rapidement prendre les décisions et dispositions nécessaires au bon déroulement du chantier et 

réduire son impact sur la disponibilité du chalet. Dès le printemps ça démarre avec le creusage et la 

réalisation des canalisations. Et hop une ligne aérienne fais les frais d’un engin un peut haut. Pour le 

reste le chantier se passe sans incidents majeures. 

Comme toujours nos amis bourgeois qui ont fait des modifications de dernière minute fin 2023, 

provoquent quelques retards. Car naturellement telles que désirées ces modifications ne sont pas 

réalisables sans d’importantes modifications des canalisations internes de la ferme, ce qui est trop 

coûteux. Partant, il faut revoir les plans de branchement de la ferme et rajouter en longueur des 

canalisations jusque devant la ferme, comme prévu à l’origine ! 

Puis pour nous il est temps de faire le nécessaire pour raccorder tous les écoulements internes à 

l’endroit prévu pour la nouvelle évacuation. C’est planifié sans trop de souci. Il n’y a plus qu’à attendre 

la prochaine étape du chantier, le raccordement pour passer à la réalisation. 

D’autre part, entre-deux, nous avons aussi quelques débats, en comité et  AO, sur le thème de l’antenne 

réseau. Débats qui se clôturent par une acceptation, sous conditions que le prix ne flambe pas pour 

nous. Et hop en quelques jours d’automne l’antenne trône fièrement et discrètement sur l’avant du toit 

du chalet. Quelques réglages sont encore nécessaires. Et les habitants et hôtes du Raimeux pourront 

surfer à haute vitesse. Une fois encore notre société participe activement au développement du 

Raimeux de Grandval. 

Et voilà qu’entre débats et installation de l’antenne, c’est le raccordement du chalet qui démarre. Et tout 

se passe comme prévu en deux semaines c’est plié ; réalisation de la chambre de visite inclus. En 

moins de deux notre chalet est à nouveau fonctionnel à 100% et disponible pour nos hôtes de passage. 

Et j’en oublie encore nos volets, qui enfin sont terminés. Les corrections nécessaires ont été réalisée 

par un civiliste sous la houlette de M. Widmer cet été. Le résultat est juste parfait je vous invite à y jeter 

votre coup d’œil à votre prochain passage au chalet, si ce n’est déjà fait. 

Bref une année riche en activités et en travaux. Car malgré tout une majeure partie des activités 

prévues à notre agenda se sont déroulées comme prévu. Avec toutefois une grande exception jamais 

vue jusqu’ici : l’annulation de la visite de St-Nicolas à Raimeux. Nos traditionnelle « corvées » toujours 

nécessaire à la bonne marche du chalet et de ses alentours ont été réalisées avec entrain. Ce sont de 

nombreux « petits » travaux qui furent accomplis. Nous tous pouvons dire un grand merci aux membres 

qui se sont impliqués dans ces tâches impératives pour la continuité du fonctionnement de notre chalet. 

Grand merci aussi à tous ceux qui ont participé aux activités et rencontres de l’année. 

Voici déjà 2025 qui toc à la porte. Et c’est encore une année bien active qui se présente, avec toutefois 

un peu de temps pour souffler, car sans imprévus, de gros chantiers ne sont pas planifiés. Nous 

pourrons donc profiter pleinement de nos activités et de notre chalet avec un retour « à la normale ». 

ERRATUM : encore milles excuses à Fritz, qui nous avait élaboré un magnifique compte rendu de la 

Kermesse, de nos Amis Tramelot, à la Flore ; l’an dernier. Il m’avait échappé. Partant il ne fut pas publié 

en bonne place dans le Jarret 2023, encore désolé !   Vous le retrouvez dans les pages de cette édition. 

Sur ce, il me reste à vous souhaiter de bonnes fêtes et une heureuse nouvelle année. Profitez de vos 

quelques temps morts courant 2025 ; pour vous payer une bonne tranche de lecture et revivre par les 

mots et images les années précédentes. De même pour l’édition 2024, dont les activités vous sont 

rapportées avec brio dans les pages de votre Jarret d’Acier tout fraichement sorti de « presse ». 

Au plaisir de vous retrouver nombreux en 2025.    BONNE LECTURE !  
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Chères Amies, Chers Amis, Chers Membres, LE BILLET DU PRÉSIDENT 

Notre prochaine assemblée générale se tiendra le vendredi 31 

janvier 2025 au restaurant du Fumoir à Champoz. 

Il est primordial pour les responsables que votre participation 

soit importante. Elle motive davantage et montre votre 

attachement à notre section et au mouvement des Amis de la 

Nature. 

L’ordre du jour figure ci-dessous. Nous vous présenterons les 

modifications de statuts que nous avons apportées selon ce 

qui fut demandé lors de l’AG de l’année dernière. 

Le rendez-vous est fixé à 18h00 ce qui permettra aux membres 

qui désirent prolonger la soirée en prenant part au 

souper de ne pas manger trop tard. 

Le menu – filets mignons, sauce morilles, frites, 

légumes – vous est proposé au prix de CHF 28.00. 

Je vous demande de vous inscrire, soit en me 

retournant le coupon-réponse ci-dessous, ou par 

téléphone/SMS/Whatsapp au 079 235 90 74 ou 

encore par courriel à raphael.minder@bluewin.ch 

en indiquant le nombre de menus, jusqu’au 24 

janvier. 

Je vous souhaite une très bonne année 2025. 

Cordial Berg Frei.  Raphaël 

Invitation à l’assemblée générale du vendredi 
31 janvier 2025 à 18h00, Restaurant du Fumoir 
à Champoz 

Ordre du jour 

  

1. Appel et salutations 

2. 
Procès-verbal de la dernière 
Assemblée générale (n’est pas lu, cf. Jarret d’Acier) 

3. Affaires administratives urgentes 

4. Rapports des responsables de section 

5. Remise de distinctions 

6. Honneurs 

7. Approbation des comptes 2024 

8. 
Cabane : 

a) Entretien et activité au chalet 
b) STEP du Raimeux 

9. Cotisations 2025 

10. Budget 2025 
a) compétences financières : du Président, du 

Comité et de la Commission de cabane 
b) budget 2025 

11. Programme d’activités 2025-2026 

12. Nomination des responsables de section 

13. Multimédia 

14. Modifications des statuts et règlements 

15. Divers et imprévus 
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 La menthe poivrée 
 Mentha piperita 
 Pfefferminz 

Les bienfaits de la menthe poivrée sont connus 

depuis l’antiquité. C’est une plante de la famille 

de Lamiacées qui est utilisée de différentes 

manières. Sous forme de tisane, d’extrait sec ou 

d’huile essentielle. Pour parfumer des aliments 

(glaces, bonbons, salades, confiseries, 

boissons) ou des produits d’usage quotidien 

(dentifrice, produits nettoyants, …). Et bien 

entendu pour ses vertus médicinales en usage 

interne et externe  

Elle renferme du menthol, un alcool qui à de 

nombreux effets bénéfiques, en usage interne 

comme en application externe. Elle contient des 

acides phénoliques, des flavonoïdes et des 

terpènes. 

L’huile essentielle est riche en menthol et dérivés (esters et oxydes). Elle contient aussi une 

faible concentration de composés toxiques (pulégone et menthofurane). 

Elle a un effet anti-inflammatoire, analgésique et calmant. Partant elle est utilisée aussi bien 

en usage interne qu’externe.  En interne, pour soulager les troubles digestifs, les spasmes 

intestinaux, les symptômes du côlon irritable et du rhume. En externe les maux de têtes, 

nausées (en inhalation), l’inflammation des voie respiratoires et de la bouche, Soulager les 

symptômes du rhume et de la toux, les douleurs musculaire et névralgique, les douleurs 

rhumatismales, les démangeaisons. 

Les feuilles sont aussi utilisées en tisane pour : soulager le rhume ; les troubles gastro-

intestinaux et l’insuffisance biliaire, les spasmes et flatulences. Pour favoriser la digestion, 

calmer les douleurs et la nausée. En cas d’infection des voies respiratoires, gastro-intestinale ; 

d’eczéma et d’insuffisance pancréatique. 

La menthe poivrée est contre indiquée pour les bébés de moins de 3 ans et  en usage externe 

chez les petits enfants de moins de 4 ans. 

Par voie interne la menthe poivrée est contre indiquée lors d’obstruction des voie biliaires, 

d’inflammation de la vésicule biliaire et de maladie grave du foie (cirrhose, hépatite, …) 

L’huile essentielle est contre indiquées chez la femme enceinte et allaitante. 

Elle peut provoquer des allergies cutanées, et des désagréments chez les personnes souffrant 

d’ulcères, de reflux gastrique. En diffusion elle peut irriter les voies respiratoires et les yeux. 

Toujours demander l’avis de son médecin et/ou de son pharmacien en cas de prise de 

médicaments.  
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C'est une mini délégation de notre section qui s'est 

rendue sur la Montagne du Droit pour rendre visite à 

nos amis de Tramelan qui organisaient leur 

traditionnelle kermesse ce jour-là. 

Après avoir stationné notre voiture sur 
le parking de l'ancien restaurant du 
Vert-Bois à côté de la route du col du 
Mont-Crosin, nous nous dirigeons vers 
l'ouest et nous engageons dans les 
pâturages. 

Nous laissons de côté la ferme de La Croix-du-Ciel et prenons un assez long chemin forestier 
en légère pente, pour finalement déboucher sur le chalet de la Croix-Bleue que nous 
contournons. Arrivés sur les hauteurs, il n'y a plus qu'un petit bout de chemin à faire pour 
atteindre le chalet « La Flore », refuge des AN de Tramelan. 

Il y a déjà beaucoup de monde. Après avoir reçu le verre de bienvenue des mains de la 
présidente Megan Boss, nous nous attablons bien à l'ombre auprès de quelques anciens de 
la section. Les discussions vont bon train et il est temps de penser à nos estomacs. Le choix 
est vaste : soupe aux poix, saucisses, jambon à l'os, hamburgers. Une tombola avec de beaux 
lots et des jeux pour les plus petits agrémentent la journée. 

Le dynamisme des Tramelots, avec beaucoup de jeunes personnes, fait plaisir à voir. 

Le chalet ayant été rénové assez récemment, nous avons pu consulter le classeur avec les 
photos prises en cours des travaux. Sympa et intéressant. 

L'heure avance et il est temps de penser au retour. Nous restons sur les hauteurs et bifurquons 
vers la ferme Au Chalet pour prendre un sentier qui nous mène tranquillement au sommet du 
Mont-Crosin. De là, il n'y a plus que quelques centaines de mètres jusqu'à notre véhicule. 

Une très belle journée. A voir pour l'année prochaine, de préférence avec un peu plus de 
monde. 

Les participant(e)s : Gino, Christine, Fritz  

Sortie à la Kermesse des Amis de la 
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ASSEMBLEE GENERALE DES AMIS DE LA NATURE 
 

26 janvier 2024 
 

Restaurant de la patinoire Moutier 
 
 

Ordre du jour 
 

1. Appel et salutations 
2. Procès-verbal de la dernière assemblée générale 
3. Affaires administratives urgentes 
4. Rapports des responsables de section 
5. Remise de distinctions 
6. Honneur 
7. Approbation des comptes 2023 
8. Cabane : 

a) Entretien et activités au chalet 
b) STEP du Raimeux 

9. Cotisations 2024 
10. Budget 2024 

a) Compétences financières du Président, du Comité et de la Commission 
de cabane 

b) Budget 2024 
11. Programme d’activités 2024-2025 
12. Nomination des responsables de section 
13. Multimédia 
14. Poids du porc 
15. Partenariat Grand Chasseral 
16. Divers et imprévus 

 
 

1. Appel et salutations  
 
32 membres présents 
15 membres excusés 
 
Notre Président ouvre l’assemblée en remerciant les nombreux membres présents et en 
saluant les membres d’honneurs : Jean-Pierre Cler, Charly Kaltenrieder et Gino Varisco. 
Ernest Schnegg et Gérard Carnal, également membres d’honneur, sont excusés. Leur état de 
santé ne leur permet plus de se déplacer. Gérard, jubilaire cette année, est représenté par son 
épouse, Georgine. 
 
Nous observons une minute de silence en l’honneur des membres disparus : Nadia Varisco, 
Franz Griessen, Frédy Graf et André Kammermann. Nos pensées vont également aux 
membres qui ont perdu un proche. 
 
L’ordre du jour est accepté  
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2. Procès-verbal de la dernière assemblée générale 
 
Il est accepté.  
 
 

3. Affaires administratives urgentes 
 
➢ Nous avons reçu 15'000 frs du fond des maisons pour nos rénovations. Raphaël a envoyé 

des remerciements. 

➢ Assemblée du syndicat du chemin du Raimeux : 

- Fritz : une assemblée a dû être organisée parce que la secrétaire qui a été nommée 
a finalement renoncé. Une nouvelle secrétaire devra être nommée. Un nouveau 
membre a été élu : Dominique Zbinden. Une discussion a eu lieu pour éventuellement 
saler ou gravillonner le chemin en hiver. Le comité a finalement décidé de maintenir 
le service hivernal actuel : uniquement passage de la lame. 

➢ Nous devons mettre en ordre la nouvelle loi sur la protection des données : Cédric va 
aider à mettre tout ça à jour. 

 
 

4. Rapports des responsables de section 
 
Raphaël rappelle qu’il faut s’annoncer auprès de Cindy si l’on souhaite passer au chalet. Il y a 
eu un problème lors de la fin d’année. Quelqu’un s’est rendu au chalet qui a été retrouvé dans 
un état déplorable. 
 
Meieli remercie tous ceux qui ont écrit des rapports. Le rapport de la kermesse a été oublié, il 
sera ajouté dans le Jarret d’Acier de l’année prochaine. 

 
 

5. Remise de distinctions 
 
Cette année, les membres jubilaires sont : 
 

 Vétérans : Vanessa Cler et Jérôme Kohler 

 50 ans : Gérard Carnal, très atteint dans sa santé est représenté par Georgine. 

 60 ans :  Nelly Minder 

 
Gino Varisco qui nous rappelle qu’il a commencé dans la société avec son oncle. Durant cette 
période, les anciens venaient chercher les jeunes afin de venir travailler au chalet. 

 
 

6. Honneurs 
 
Les membres d’honneur actuels sont : Francis Steulet, Ernest Schnegg, Gérard Carnal, Charly 
Kaltenrieder, Gino Varisco, Erika Musy, Jean-Pierre Cler, Jacques-Henri Jufer, et Pierre-André 
Ballaman. 

Nous avons perdu une membre d’honneur : Nadia Varisco 
 
Proposition est faite de nommer Fritz Lehmann en tant que membre d’honneur. La proposition 
est acceptée par acclamation.  
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7. Approbation des comptes 2023 
 
Une diminution de fortune est enregistrée cette année. 
D’importants travaux ont été effectués au chalet : cuisine et corridor. 
 
Jean-Charles est remercié pour la bonne tenue des comptes. 
 
Fritz nous informe du pourquoi il n’y a toujours pas de factures pour l’entretien du chemin : la 
clé de répartition doit être revue parce que Corcelles et Crémines ont refait leur remaniement 
parcellaire. 
 
Jeannot lit la décharge : une légère erreur de transcription a été constatée et corrigée. 
Les vérificateurs des comptes suggèrent un suivi et un contrôle des crédits votés en assemblée 
générale ou ordinaire. Ils suggèrent également une modification des feuilles de gardiennage. 
Le comité de cabane a commencé à s’y atteler. 
 
Les comptes sont acceptés à l’unanimité par l’assemblée. 

 
 

8. Cabane 
 

a) Entretien et activités au chalet 
 
Gino souligne que les nuitées sont en constante augmentation. Avec Claude, ils ont fait un 
exemple d’une nouvelle feuille de gardiennage qu’il nous présente en espérant que cela 
simplifiera. Pour la feuille de groupes, il faut être attentif à ce que les adresses soient bien 
écrites. 

Les prix des boissons pour les non-membres ont été adaptés. 
Cindy transmet qu’il reste de la place pour les gardiennages.  
Isabelle souligne que l’équipe de gérance prend bien ses marques ! Elle souhaiterait que les 
membres descendent leurs déchets recyclables. 
 
Christine s’occupe désormais du nettoyage du linge. Il faudra bien expliquer les changements 
aux gardiens ! 
 

b) STEP 
 
Gino nous présente les plans de la future STEP. 

 
 

9. Cotisations 2024 
 
Le comité propose de garder les cotisations actuelles.  
Cette proposition est acceptée à l’unanimité par l’assemblée. 
 
Famille : CHF 120.- 

Membre individuel : CHF 80.- 

Membre junior : CHF 45.- 

Membre AVS : CHF 65.- 

Famille monoparentale : CHF 80.-  
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10. Budget et compétences financières 2024 
 

a) Compétences financières : 
 
Président :  CHF 500 
Comité :  CHF 3’000 
Cabane :  CHF 1’000 
 

b) Budget : 
 
Le budget prévoit un déficit : STEP et les volets ne sont pas terminés. 
 
Le budget est accepté à l’unanimité. 

 
 

11. Programme d’activités 2024-25 
 
Jeannot nous présente le programme. Quelques dates ont été modifiées. 

Le repas des vétérans est fixé au 25 mai. La sortie des vétérans est déplacée au 24 août. 

La rencontre JU-JB est annulée et sera reprise en 2025. 

Les restaurants sont souvent fermés au début janvier, c’est pourquoi le comité élargi et 
l’assemblée générale sont déplacés, respectivement au 25 janvier et 31 janvier. 

Fritz propose de remettre la kermesse au programme.  

Le programme définitif sera mis dans le petit carnet. 

 

2024 Février  3-4  sortie ski alpin juniors 
 Mars    4-5  sortie ski alpin section 
    23-24  week-end grillade 

Avril    20  assemblée et corvée au chalet 
 Mai    9  sortie pédestre de l’Ascension 
    25  repas des vétérans au chalet 
 Juin   9  sortie vélo ou pédestre 
    15  assemblée et corvée au chalet 
 Août   24  sortie des vétérans 
 Septembre  31-1  escalade et kermesse chalet La Flore 
    7-8  sortie groupe juniors 
    21  assemblée et corvée au chalet 

Novembre  9  assemblée et journée récréative au chalet + 
grillade 

 Décembre  7  St-Nicolas au chalet 
 
2025 Janvier  25  comité élargi 
    31  assemblée générale 
 Février  1-2  sortie ski alpin juniors 
 Mars   1-2  sortie ski alpin section 
 
Le programme est accepté à l’unanimité. Jeannot est remercié pour son travail !  
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12. Nomination des responsables de section  
 

Jeannot nous fait part de sa démission au poste de responsable tourisme et sport. 
Céline se propose pour prendre sa succession. C’est par applaudissement qu’elle est 
nommée. 

René a testé le poste de vice-président pendant 1 année, il accepte volontiers de continuer. 
C’est également par applaudissement qu’il est nommé. 
 
Nadia faisait également partie du groupe « Jarret d’Acier ». Le poste n’est pas remplacé, il 
faudra que 3 personnes soient présentes le jour de l’impression. 
 
Composition des organes de la section : 

 
Comité :   Président     Raphaël Minder 

    Vice-président   René Gisiger 

    Secrétaire corr.+ PV   Laure Varisco 

    Caissier    Jean-Charles Minder 

    Président de cabane  Gino Varisco 

    Gérance     Cindy Cler 

         Isabelle Minder 

         Gilles Fleuchey 

         Samy Khelifi 

    Tourisme et sport   Céline Zbinden 

    Presse     Isabelle Kaltenrieder 

    Animatrice groupe juniors  Perrine Schnegg 

    Assesseur    Susy Cler 

Commission cabane : Président    Gino Varisco 

    Réservations    Cindy Cler 

    Gestion marchandises  Isabelle Minder 

    Bourse et gardiennages  Gilles Fleuchey 

    Accueil visiteurs   Samy Khelifi 

    Membres    Claude Schlüchter 

         Philippe Thiébautgeorges 

Groupe jeunesse :  Animatrice    Perrine Schnegg 

    Secrétaire    Perrine Schnegg 

    Caissier    Loïc Schlüchter 

Vérificateurs comptes :      Olivier Ruch 

         Fritz Lehmann 

         Jean Rohrbach 

Jarret d’Acier :       Jean-Charles Minder 

         Martine Peng 

         Gino Varisco 

Répartition au porc :      Stéphanie Schlüchter 

Programme et annonces :     Cindy Cler 

Responsable grillade :      Claude Schlüchter 

Syndicat charrière Raimeux :     Fritz Lehmann (Président) 

Responsable Facebook :      Loïc Schlüchter 

Webmaster :       Cédric Evard  
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13. Multimédia 
 
Merci à Cédric qui a refait le site internet suite à un problème technique. On peut lui envoyer 
des documents que l’on souhaiterait voir apparaître sur le site. 
 
Merci à Loïc de tenir à jour Facebook. N’hésitez pas à poster des photos ou textes afin de faire 
vivre cette page ! 

 
 

14. Poids du porc 
 
Depuis quelques années, le bénéfice de ce jeu ne fait que diminuer. Les membres ont plus de 
difficultés à aller sonner aux portes. C’est donc beaucoup de travail pour peu de bénéfice. 
La proposition est faite d’arrêter le jeu, mais pour compenser, les cotisations seraient 
augmentées. 
L’assemblée accepte cette proposition. 

 
 

15. Partenariat Grand Chasseral 
 
Raphaël nous présente le projet Grand Chasseral. La marque souhaite mettre en avant les 
atouts de notre région. Le Raimeux fait partie du symbole représentant la marque. Notre 
section pourrait en faire partie. Cela coûterait 100.- pour cette année. Mais nous devons être 
dans le canton de Berne. Il faudrait donc que l’on change le siège social de notre société pour 
2026. A voir si cela simplifierait aussi les questions administratives d’avoir le chalet et la société 
dans le même canton plutôt que d’avoir une partie dans le Jura et l’autre à Berne. La 
proposition est donc de déplacer le siège social à Grandval. 

Rita demande ce que cette fondation nous apporterait. Elle a une bonne visibilité et devrait 
permettre d’attirer du monde.  

L’association « Aux Portes du Raimeux » est aussi en perte de vitesse et risque de disparaître. 

 

L’assemblée accepte cette proposition d’adhérer à cette fondation et également de changer le 
siège social de notre société. 

 
 

16. Divers et imprévus 
 
➢ La tirelire pour le groupe juniors circule 
➢ Susy nous fait part des remerciements de Denis Desjean pour avoir reçu le Jarret 

d’Acier. 
➢ Jean-Charles distribue les cotisations 
➢ Cindy demande de remettre les annonces le plus rapidement possible auprès d’elle. 
➢ Susy demande que d’autres personnes se donnent la peine d’aller chercher quelques 

annonces. 
➢ Estelle s’annonce pour s’occuper des commandes de t-shirts. 

 
Fin de l’assemblée : 20h40 

 
 

Le Président        La secrétaire  
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Rapport du Président 
Il y aura 10 ans lors de la prochaine assemblée générale de janvier 2025, vous m’avez nommé 
président de section. Une dizaine d’années que je n’ai pas vu passer… il me semble que c’était avant-
hier que Jufi me passait le flambeau ! 

10 ans durant lesquels j’ai fait beaucoup de rencontres enrichissantes dans le cadre de mes activités 
de président. 

En jetant un rapide coup d’œil en arrière, je me rends compte que nous avons investi énormément de 
temps dans notre chalet, pour le maintenir propre et accueillant. 

Nous avons participé à passablement d’activités, que ce soit dans le cadre de notre section ou d’autres 
organisées par des associations externes. 

Toutes ces rencontres ont été empreintes de fraternité et bienveillance et vous êtes les acteurs de cette 
réussite ! Je ne peux que me réjouir si notre section évolue ad aeternam ainsi ! 

Pour permettre cette continuité, il nous faudra trouver des forces vives ! Je l’ai déjà dit, nos 
« nouveaux » membres s’investissent déjà énormément pour notre société ! Mais nous devrons nous 
atteler à attirer davantage de membres ces prochaines années. 

Nous aurons l’occasion de réaliser une première action en ce sens l’année prochaine. En effet, l’année 
2025 marquera le centenaire de la fédération nationale des Amis de la nature ! Le comité central 
prépare quelques festivités et a demandé aux sections de lui apporter leur soutien, en organisant 
notamment une sortie qui sera ouverte « aux non-membres », afin de faire découvrir notre association, 
nos maisons et peut-être recruter de nouveaux membres. Nous avons pris la décision d’organiser une 
telle activité qui aura vraisemblablement lieu au mois de juin et aura comme thème notre chalet, en le 
rejoignant par l’un des chemins qui y mènent. Il faudra mettre sur pied cette manifestation, nous 
monterons un groupe d’organisation. 

L’exercice de mon mandat de président durant l’année écoulée a été riche en activités. Notamment 
pour ce qui concerne la continuité de la construction de la STEP, projet d’envergure qui a nécessité la 
mobilisation de plusieurs membres et un suivi minutieux. En cette fin d’année, nous pouvons nous 
réjouir que cette installation soit en fonction ! Il en demeure néanmoins encore bien du chemin 
administratif à réaliser. 

Nous avons eu à déplorer la disparition de notre ami Francis Steulet, doyen de notre société, président 
d’honneur et initiateur de la publication du journal que vous tenez entre vos mains. Toute ma sympathie 
va à sa famille. 

En ce qui concerne l’organisation de notre société, Céline a repris la fonction de responsable Tourisme 
et Sport, qui concerne l’organisation de nos activités ; à ma grande satisfaction ! 

En comité, nous nous sommes attelés à préparer les modifications de nos statuts et règlements 
conformément à ce qui a été décidé lors de la dernière assemblée générale, soit le changement de 
siège social qui passera de Moutier à Grandval. 

Ces modifications vous seront présentées lors de notre prochaine assemblée générale au début de 
l’année 2025 et seront soumises à votre approbation. 

Personnellement, ma fonction de président me motive toujours, mais je dois l’avouer ; je ne resignerai 
pas pour dix ans supplémentaires. Il arrivera le temps ou je passerai la main a une personne motivée 
qui continuera de tracer le chemin de notre société, à sa manière. 

Je remercie chacun d’entre vous pour votre implication et votre enthousiasme, je me réjouis de vous 
retrouver l’année prochaine lors de nos activités. 

Je vous souhaite une belle année 2025 et je vous transmets mes amicales salutations, portez-vous 
bien ! 

 Raphaël 
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Rapport de cabane 

Une première chose qui me vient à l'esprit, est que si les années se ressemblaient comme 

celle que nous venons de passer, il y aurait certainement au fil du temps quelques abandons 

des responsables par KO technique !   Mais au vu des résultats, cela valait la peine de s'investir 

plus que de raison, par passion oui, mais surtout par obligation de nos instances diverses, dont 

les lois deviennent de plus en plus compliquées à suivre et à concrétiser. 

Ce printemps les travaux pour la mini-STEP 

ont débuté dans des conditions qui certains 

jours furent dantesques, aidé en cela par les 

caprices de la météo. Pour nous il était 

important de gérer les différentes phases afin 

d'organiser les transformations nécessaires 

pour les raccordements des canalisations. 

Cela nous a demandé de monter régulièrement 

au chalet. À présent la mini-STEP est 

opérationnel, avec tout de même déjà une 

première panne due à une défectuosité 

d'une électrovanne ! Mais tout n'est pas 

terminé au niveau administratif, les 

formulaires à remplir, préparer les 

répartitions des frais de constructions entre 

les propriétaires, et organiser le "comité" 

pour la maintenance de la STEP va prendre 

encore des heures de pourparlers. Cette 

installation va nous permettre d'éviter de 

dépenser plus de 4000.- par année avec les 

problèmes que cela engendre. 

Une autre bonne chose de faite, ce sont les volets. Encore une fois nous 

pouvons remercier Erwin d'avoir aidé le civiliste pour mener à bien ces 

travaux, mais cela a également demandé du travail pour nous durant 

pratiquement 10 jours. En tout cas Cyril le civiliste était fier du résultat, 

pour lui c'était presque un défi, pour la raison que dans l'entreprise à 

Berne où il travaille, tout est pratiquement automatisé, et de plus nous 

avons eu l'occasion de passer de bons moments d'échanges ! 

Il fut une époque où le téléphone n'avait pas sa place dans un chalet, 

mais voilà ce temps-là est révolu, et la première question que les hôtes 

demandent en arrivant au chalet est (Avez-vous le wifi !) étant donné 

que la ligne téléphonique est à tout moment en panne, nous avons pris 

l'option de nous raccorder sur un nouveau système qui devrait donner 

toute satisfaction. Cela nous a demandé de tirer une ligne de la petite 

salle jusque sous la faîtière du toit. À présent nous sommes à mettre 

l'installation en service avec la firme ESLAN. Bien entendu des réserves 

ont été émises par des membres au niveau des ondes de l'antenne qui 

se trouve sur le toit du chalet. Pour répondre à la question, les 

fréquences sont pratiquement au niveau de nos portables, et qui plus 
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est ne se diffusent pas dans le bâtiment ! Maintenant je ne suis pas au chalet sans remarquer 

que tout le monde utilise les portables, et il est pratiquement certain que les temps morts ne 

sont pas légions. Et il n'y pas que les jeunes je précise ! Avec le niveau bas de réseau mobile 

les ondes néfastes ont beau jeu. Donc le mieux est de se connecter avec le wifi à disposition ! 

Comme d'habitudes, des interventions 

multiples ont été nécessaires pour 

réparer ou dépanner les parties 

techniques, électrique, hydraulique, 

matériels divers etc. Durant l'année, 

nous avons également effectué les 

travaux nécessaires pour la bonne 

marche du chalet. 

Cela représente un nombre d'heures 

important qu'il convient de partager 

entre tous les membres. 

L'occupation au chalet a été 

sensiblement en dessous de l'année 

2023, peut-être que le temps du confinement dû au COVID étant oublié, le monde repart à 

nouveau au-delà de nos frontières. La preuve, il suffit de regarder le ciel ! Comme d'habitude 

c'est pour les fêtes de fin d'années que les demandes de séjour affluent. 

Á présent le chalet va être au repos pour la saison d'hiver, mais cela implique que les contrôles 

réguliers doivent être effectués, donc en vous promenant sur le Raimeux, n'oublier pas d'y 

faire une tournée d'inspection et de signaler si vous trouvez un problème. 

Il reste à remercier les responsables : Cindy pour les réservations, ce qui demande un travail 

précis pour ne pas avoir de problèmes. Isabelle qui s'occupe du ravitaillement boissons 

matériels etc. Samy pour accueillir les hôtes et Gilles qui se démène afin que chaque gardien 

soit à jour avec les feuilles de gardiennages qui parfois sont difficiles à interpréter. Pour la 

STEP Raphaël et Claude ne comptent plus les heures à essayer de trouver des solutions pour 

tout le monde depuis longtemps. 

Pour l'année 2025 les quelques travaux (spéciaux) qui me tienne à cœur de terminer et les 

corvées habituelles, vont nous permettre de ne pas s'ennuyer ! Mais cela toujours dans la 

bonne humeur. 

En 2025 obligation de remplacer les détecteurs d'incendie après 8 années de services, cela 

par la maison Siemens. Le prix 3'600.- et pour faire bonne mesure, obligation du contrôle 

périodique des installations électrique. Déjà 10 ans depuis la dernière inspection. Tout va 

vraiment trop vite ! 

Encore merci à vous toutes et tous à maintenir le chalet en ordre où chacun doit se sentir à 

l'aise, le plaisir de passer de bon moment avec les ami-e-s compte par-dessus tout, voilà 

vraiment à quoi est utile un point de rencontre ! 

Donc à tout bientôt. 

  Gino  
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Rapport de la gérance 

Et voilà une année de passée et… le temps file trop 

vite. Je n'ai pas eu le temps de ... et c'est déjà 

l'heure du Jarret ! 

Oups, je suis en retard, en retard, en retard ! 

Bon et bien comme toutes les années passées, 

cette année fut à nouveau bien chargée ! Entre nos sorties, les gardiennages, les grillades… et 

bien on arrive quand même à trouver du temps pour ripoliner notre Chalet !  Et quoi de mieux que 

des photos… pour exprimer ces nettoyages : 
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Comme chaque année, un immense MERCI à toutes les personnes qui ont contribué à rendre 

notre chalet agréable, confortable et accueillant. 

Un grand merci à l'équipe de la Gérance chalet pour l'excellente organisation des réservations, 

l'accueil chaleureux des groupes, la gestion des feuilles de gardiennage, ainsi que le 

réapprovisionnement des stocks boissons et nourriture. 

En cette fin d’année la Gérance Chalet vous souhaite de belles fêtes de fin d’année un  

JOYEUX NOËL ET UNE BONNE ANNÉE 2025 

Que cette nouvelle année vous soit pleine de surprises, de rires et de moments inoubliables ! 

Qu’elle soit, également, aussi pétillante que du champagne et aussi douce et moelleuse qu'un 

marshmallow. Et n'oubliez pas, les résolutions sont faites pour être bravées, alors amusez-vous 

et profitez de chaque instant ! 

 

 

 

 

 une  



 16 

AN Moutier 
Rapport d’activité 2024 

du responsable « Tourisme et sport » 
 
Voici venu le moment de rédiger mon premier papier en tant que responsable du 

domaine « tourisme et sport » de notre section. Cette année 2024, pas de grande 

révolution au programme de nos activités. Les différents rapports des participantes et 

participants ne manqueront pas de vous relater nos aventures et anecdotes, de façon à 

vous donner, je l’espère, envie et motivation d’en profiter en 2025 ! 

Certes, à l’heure d’aujourd’hui, où grand nombre d’entre nous mène une vie à 200 à 

l’heure, remplie à ras bord de tâches et activités variées et diverses, il n’est pas aisé de 

se rendre disponible, de surcroit en famille, pour participer aux sorties et tâches de notre 

section. Et oui, c’est vrai, entre le travail, le logis à entretenir, les réunions de famille, les 

loisirs des uns et des autres à coordonner aux extrémités du territoire, les virus et autres 

imprévus, pas simple de venir participer activement à la vie de la section.  

Mais je peux vous assurer une chose, c’est qu’une fois qu’on y est, on y est bien ! Pour 

m’a part, jamais le regret ne m’a gagnée de m’être démenée avec mon agenda afin de 

parvenir à rejoindre les AN pour une activité ou un événement particulier. Les moments 

simples de convivialité que nos rencontres me permettent de vivre, souvent en pleine 

nature, mais aussi lors des gardiennages, des divers travaux et nettoyages au chalet ou 

des rencontres du comité de section, me ressourcent et me nourrissent. Et même si la 

réalité de notre époque nous empêche de contribuer à la vie de notre section autant 

que ce que nous aimerions et à la hauteur de ce que nos aînés ont contribué, cela 

n’entache pas le plaisir de se retrouver et cela n’abîme pas les liens authentiques que 

nous tissons entre AN, pour la plupart d’entre nous depuis l’enfance. Alors à vos 

agendas, qu’ils soient papier où électronique, et n’hésitez pas à réserver les dates clés 

de notre programme 2025 afin de vous donner un maximum de chance de parvenir à 

profiter de nos activités, mais aussi à contribuer à entretenir notre beau chalet, ne 

serait-ce que de temps en temps…  

Pour finir, je rappelle qu’il est ouvert à toutes et tous de proposer et d’organiser des 

activités de section, telles que sortie à pied, à vélo, à ski ou autre. Il vous suffit pour cela 

de vous adresser entre autres à moi afin de l’intégrer au programme.  

Au plaisir de vous croiser bientôt au chalet ou en sortie. 

Céline  
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Rapport extraordinaire du rédacteur 
du Jarret d’Acier 

 

Encore une année ou la plume de votre serviteur est mise à contribution, pour un sujet qui 

concerne tristement le Jarret d’Acier. 
 

La disparition, cette année, de Francis Steulet dit « le Long » ; laisse le Jarret d’Acier orphelin 

de père ! 

Et c’est peut dire, tant tu as contribué en qualité et en quantité, à notre revue annuelle, Francis ! 
 

Déjà en tant que créateur, comme tu me l’avais raconté alors : - Fort de ton expérience de 

rédaction à titre professionnel, tu avais proposé la création d’une revue annuelle dans le cadre 

de la section pour y relater les activités et les faits marquants de notre association, notre région, 

plus largement des informations de notre Fédération Suisse et des faits de société. 
 

La réponse des organes de l’époque, 1955, n’a pas tardé. Elle fut directe et simple : ok on s’y 

met. …Et qui s’y met ? … Wenou : eh bien celui qui propose dispose, tu t’y colle « le Long » ! 

Et te voilà officiellement tout à la fois créateur et promu rédacteur en chef de notre revue, tout 

juste née. Tu lui attribue un nom fort à propos : « Le Jarret d’Acier ». 
 

Et c’était parti ; notre revue n’a pratiquement pas cessé de paraitre jusqu’à ce jour. Depuis que 

tu à céder ta place de rédacteur en chef, c’est une succession de membres qui ont repris ce 

flambeau. Enfin, cela fait près de trente ans, j’ai rejoint l’équipe de rédaction. Elle n’a connu 

que très peu de changements dés lors. Puis notre rédaction a perdu Nadia, l’an dernier. Puis 

cette année l’un de ces plus fidèle contributeur, toi, Francis !  

Enfin, depuis une bonne vingtaine d’année je mets en page ta création. Il y a un peu plus d’une 

dizaine d’années, j’ai fait entrer notre Jarret dans l’ère numérique, en le rendant disponible au 

format PDF sur notre site WEB. 
 

Malgré ton éloignement géographique, tu n’as jamais manqué de te préoccuper du devenir de 

ton rejeton. Tu étais si prolifique que tes créations vont te survivre encore quelques éditions. 

En effet je dois bien avoir en réserve une douzaine de tes documents encore non publié à ce 

jour, Francis ! 
 

Ta plume sera céleste désormais, et assurément continueras-tu à être créatif dans cet au-delà 

qui s’ouvre devant toi à présent. Je te souhaite un beau voyage, Francis, repose en paix. Le 

Jarret est entre de bonnes mains et va continuer à relater les aventures de cette joyeuse 

équipe des Amis de la Nature Moutier dont tu fus un fidèle et actif membre jusqu’au bout. 
 

Au passage je profite de te dire, qu’il y aura quelques changements dans notre section, elle 

prendra le nom des « Amis de la Nature Raimeux » dès l’an prochain. Et je suis sûr que ce 

choix t’aurait plus, tant tu aimais retrouver tous tes Amis, lors du dîner des Vétérans dans notre 

cabane du Raimeux. Sortie qui te tenait à cœur et que tu n’as pas souvent manquée. 
 

C’est toi qui vas nous manquer à présent ! Tu seras toujours présent dans nos cœurs et nous 

ne t’oublierons pas, va et repose en paix, Francis ! 
 

Salut l’Ami ! 

 JC  
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 Francis Steulet 

 1931 – 2024 

 

 Président d’honneur de la section 

Membre du comité central FSAN, 

 dans les années 60-80. 

Chevalier dans «  l’ordre des palmes 

académiques » de la République 

française en 2013. 

 

 

 

C’est avec tristesse que j’ai pris connaissance de ta disparition, l’hiver dernier Francis ! 

C’est un grand Bonhomme qui nous quitte. Et pas que par la taille. En effet, ton surnom «  le 

Long » n’était, comme la plupart des surnoms par chez nous, pas le fruit du hasard. Et si grand 

de taille tu fus ; pas moins grand de cœur et d’esprit tu étais. 

C’est un membre engagé de la section de Moutier – qui a aussi contribué aux organes de la 

FSAN, sans oublier sa contribution au rayonnement de la langue française dont il fus nommé 

chevalier dans « l’Ordre des Palmes Académiques » par la France en 2013 – qui nous quitte. 

Tu étais aussi le créateur du « Jarret d’Acier » auquel tu as contribué assidument jusqu’en ce 

début 2024 encore. Tant tu aimais l’écriture et l’élaborations de documents et informations sur 

de nombreux sujets. Tes documents continueront à étoffer les pages du Jarret de plusieurs 

éditions à venir. J’en ai quelques-uns « sous le coude », tant tu étais prolifique, Francis, pour 

notre Jarret qui te tenait à cœur. A chaque fois qu’un courrier me parvenait de ta part, il y avait 

assurément au moins quelques pages pour le Jarrets. Et tu ne manquais jamais de remercier 

la rédaction pour le travail accompli et la qualité du contenu. 

Le « Jarret » est Orphelin dorénavant. Et il restera choyé par sa famille des Amis de la Nature 

Moutier pour de nombreuses années encore, du moins je le souhaite. 
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Dans le cadre de la section a ton époque, tu étais le spécialiste des courses d’orientations, 

dont tu as organisé non seulement de nombreuses courses sur le Raimeux, mais également 

des cours de manipulation de boussole et de lecture de carte. 

Pareil pour le ski de fond dont tu étais un fervent pratiquant. Et tout autant organisateur que 

participant, quand tu ne l’organisais pas, au concours nordique. Sans oublier ta participation 

assidue au concours cantonal de ski alpin. 

Tant tu aimais le ski de fond, que malgré l’oubli de ton matériel lors d’un des concours 

nordiques à Raimeux. Tu t’étais débrouillé pour glaner, à droite à gauche : une paire de ski, 

des souliers et des bâtons, pour participer quand même. 

Tu as aussi organisé de nombreuses sorties de section à visée « culturelles », toujours bien 

fréquentées.  

Malgré ton éloignement, tu ne manquais jamais de prendre des nouvelles des Amis et de la 

section de Moutier. Et tu étais de bon conseil envers les jeunes de la section. 

Francis, comme à chaque fois qu’un de nos membres disparait. Tu nous quitte bien trop tôt à 

mon goût. Et, malgré tout, c’est assurément un dernier repos mérité après une vie bien remplie. 

C’est une page d’une blancheur éternelle qui s’ouvre devant toi à présent. Et je suis sûr qu’elle 

ne restera pas immaculée très longtemps. Je te souhaite autant joie et de plaisir – à écrire de 

ta plume céleste ce nouveau chapitre de ta vie dans l’au-delà – que tu en as distribué, tout au 

long de ton existence terrestre : à notre fédération, à notre section, aux Amis, à tes collègues, 

tes amis et ta famille. 

 

Adieu l’Ami ! … Repose en paix Francis 

 JC 
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Le concept de Sentiers Natura lancé en 2004, faisant écho aux directives Européennes Natura 

2000, est aujourd'hui synonyme d'activités de loisirs respectueux de la nature et de 

l'environnement. Il contribue au développement régional durable. Le projet sentier Natura a 

été officiellement déclaré par la Commission autrichienne de l'UNESCO comme le projet de la 

décennie en ce qui concerne " l'éducation pour un développement durable ". Plus de 100 

sentiers Natura, existent déjà en Allemagne, 30 en Autriche, 10 en Suisse et d'autres 

transfrontaliers, jusqu’à présent principalement en Europe de l'Est. Le concept roule désormais 

au ralenti. 

Avec les sentiers Natura, les Amis de la Nature invitent les randonneurs à explorer des 

paysages et à en découvrir tous leurs charmes cachés. Ils renforcent ainsi une prise de 

conscience en faveur de la protection de la nature et du paysage. Les sentiers Natura 

permettent à la population locale de proposer aux visiteurs ses différents produits et services. 

Chez nous, ils sont conçus en collaboration avec le Réseau des parcs suisses. 

Il y a 10 Sentiers Natura en Suisse. Chaque parcours dispose de son guide. Les guides 

sont disponibles au prix de 5.- CHF. Tu peux les commander en ligne auprès de la FSAN. Une 

façon de découvrir des coins remarquables de notre pays en bénéficiant d’explications et 

d’informations utiles.  

Centre administratif Présence téléphonique 

Amis de la Nature Suisse De lundi à jeudi : 08:30 – 11:30 et 13:30 –16:30 

Pavillonweg 3 Fermé les vendredis 

3012 Bern Tél. : +41 31 306 67 67 

E-mail : info@amisdelanature.ch Fax : +41 31 306 67 68 

Commander en ligne les guides Natura Trails Suisse : 

Boutique Amis de la Nature Suisse /guides sentiers Natura 

Pour en savoir plus sur les Natura Trails d'outre frontière : 

Internationale des Amis de la Nature (IAN) 

Diefenbachgasse 36  

A-1150 Wien  

Tél. : +43 1 892 38 77-17  

Natura Trails internationaux 

Certaines informations sont toutefois disponibles qu'en allemand. Idem pour les dépliants, qui 

sont disponibles au format PDF dans la section téléchargement du site de l'internationale des 

Amis de la Nature AN International 

Projet soutenu par la Commission européenne / mars 2012 

EEA /natura-2000-birds-and-habitat-directives-10  

mailto:info@amisdelanature.ch
https://naturfreunde.ch/fr/produit/natura-trails
https://www.nf-int.org/fr/themen/vivre-la-nature/aktivitaeten/sentiers-natura
https://www.nf-int.org/fr
https://www.eea.europa.eu/data-and-maps/figures/natura-2000-birds-and-habitat-directives-10
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Bonjour tout le monde. Je m’appelle Noè, et 

j’avais 7 ans et demi quand je suis allé à 

Elsigenalp avec Perrinette pour la première 

fois        

Je ne savais presque pas skier avant d’y aller, et 

maintenant je suis prêt pour les jeux 

Olympiques        . 

Nous sommes partis tôt le matin depuis 

Lignières, avec Louanne, et sommes allés 

chercher Corantin. J’étais un peu intimidé par les 

2 grands filleuls de Perrine, mais ils étaient super sympas avec moi. 

Arrivés à Elsigenalp, nous avons pris les abonnements et sommes montés dans la grande 

cabine. J’étais tout serré et pas très rassuré, c’était la première fois. Louanne et Corantin sont 

allés au grand téléski, et Perrine m’a fait commencer au petit tourniquet, ensuite le petit téléski. 

A midi nous avons retrouvés toute l’équipe pour dîner, et l’après-midi, je me suis lancé au 

grand téléski. Comme Perrine n’avait pas envie de se casser le dos… je suis monté avec 

Louanne, sans problème. On a ensuite attaqué la descente, Perrine m’a tout bien expliqué 

comment faire, et j’ai vite compris. On a croisé Gino, le pro du ski, qui est resté un moment 

avec moi et j’ai eu un déclic, maîtrise totale (ou presque). 

En fin de journée on a repris la cabine pour redescendre. Après une bonne douche, je me suis 

écroulé de fatigue, Perrine a eu beaucoup de peine à me réveiller pour aller souper. Une bonne 

pizza et retour au dodo pour un sommeil réparateur. 

Le lendemain, après un solide petit déjeuner, j’étais prêt à dévaler les pentes. Une belle 

matinée sur les pistes, quelques chutes sans gravité, un bon repas à midi, et c’était reparti 

pour l’après-midi. 

Au retour, on n’avait pas 

atteint Frutigen que je 

dormais déjà dans a 

voiture… j’ai passé un 

super week-end avec les 

amis de la nature, et 

j’espère bien revenir 

l’année prochaine ! 

Merci à tous pour ce beau 

week-end, c’était génial. 

 

 Noè 
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Pour cette sortie, Céline nous a proposé de nous rendre à Ovronnaz dès le vendredi soir 

afin d’être sur les pistes très tôt le samedi matin ! 

Nous nous sommes donc tous retrouvés (plus ou moins tard) le vendredi soir à la pension 

« La Cordée » à Ovronnaz. Quelques participants motivés sont déjà partis explorer les 

environs afin de trouver le meilleur endroit pour passer la soirée du samedi, … ils ont 

trouvé un endroit génial dans lequel il y a un super karaoké ! Bon, aucun n’a eu le courage 

de se lancer pour chanter, mais tous ont promis qu’ils le feraient le lendemain soir… on se 

réjouit déjà ! 

Mais nous sommes avant tout là pour le ski. Samedi matin, tout le monde est prêt devant 

la pension pour aller prendre le bus, pas le temps de traîner, il faut y aller. Mais voilà que 

l’un de nos jeunes membres se rend compte qu’il a pris 2 gants pour la même main ! Nous 

laissons partir le gros de la troupe et après être allé chercher les bons gants, nous 

prenons le bus suivant. 

 

 

Nous nous sommes quand même tous retrouvés sur les 

pistes pour passer une très belle matinée dans la 

poudreuse.  

Pour le repas de midi, nous nous sommes dirigés vers 

l’unique restaurant ouvert le long des pistes. Evidemment 

tout le monde a la même idée au même moment ! La 

colonne pour aller chercher sa nourriture était aussi 

longue que celle pour prendre le télésiège ! (elle 

commençait à l’extérieur du restaurant).  

Et voilà ce qui nous attendait 

au départ du télésiège…  

bon ! j’exagère un peu    

Thibault et son grand-papa ont testé le 

hors-piste qui était, selon leurs dires, 

absolument super ! 
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Nous avons ensuite continué notre magnifique journée de ski. Nous avons rencontrés 

quelques membres de la tribu Minder qui passait un week-end familial dans la station. 

La fin de la journée s’annonce. Nous retournons à la pension pour un petit moment de repos 

et prenons ensuite le souper. Et voilà que le moment tant attendu arrive ! Nous allons enfin 

pouvoir découvrir les magnifiques voix de nos skieurs. Arrivé au bar, c’est tout bon, le 

karaoké a bien lieu ! Malheureusement, personne n’a eu le courage d’affronter le public… 

pas de chanson pour les Amis de la Nature ! 

 

 

Dimanche matin, le temps n’est pas au top. Notre groupe 

se sépare en 2. Journée bains 

pour certains et ski pour les 

autres. 

La poudreuse n’est plus 

tellement poudreuse (Gino en 

fera l’expérience), mais au 

moins il n’y a pratiquement 

plus personne !  

Didier a souhaité se rendre compte de la  

qualité de la neige par lui-même ! 

Didier a préféré faire connaissance 

avec cet animal, plutôt que nous faire 

profiter de son talent de chanteur ! 
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Et voilà encore un très sympathique week-end à ski qui s’achève ! 

Merci beaucoup Céline pour l’organisation et on se réjouit déjà de la prochaine sortie ! 

 Laure 

Participants : Martine, Renato, Perrine, Pierre-Alain, Gino, Thibault, 

Ludivine, Laure, Didier, Anaïs et Céline.  

SAMEDI 

DIMANCHE 
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Nous sommes en retard ! Comme l’année 
précédente, mais cette fois ce n’est pas la 
cueillette de l’ail des ours qui nous a retardé, mais 
la neige ! 

Et oui, vingt bons centimètres de neige 
recouvrent les champs et la route n’est pas 
(encore) dégagée. Le montage des chaînes 
s’impose pour nous ! 

Une fois enfin arrivés, les courses pour le repas 
du soir déchargés, nous prenons connaissance des 
forces présentes et la répartition des tâches est 
effectuée.  

Malgré la neige, une bonne équipe d’homme commence le bois. L’autre équipe 
s’occupe des dortoirs. Pour pouvoir secouer les couvertures et les coussins 
sur le balcon, il faut d’abord une pèle pour déblayer la neige ! Pendant ce 
temps, le grand dortoir et celui des dames sont entièrement vidés et les 
vaporettos sont déjà en action. 

A 11 heure 30 précises, le groupe de dehors nous 
réclame l’apéro, il est donc temps de chauffer la soupe 
préparée par Jean-Charles. Nous mangeons la soupe 
très volontiers, le temps hivernal s’y prête très bien. 
Merci à Jean-Charles, la soupe était très bonne et la 
casserole a été vite vide. Après le café et les desserts, 
merci Christine et Suzy, il est temps de s’y remettre. 

Surtout qu’avec l’aide du clan Grosjean, la salle des 
jeunes est déjà rangée et nettoyée. Sous la supervision de Jonathan, le 
galetas est poutzé par nos jeunes membres et même Suzy est contente et 
fini vite les fenêtres alors que l’assemblé aurait déjà dû débuter. 

Finalement, nous avons réussi à nettoyer le premier et deuxième étage en 
entier, couper et ranger l’immense tas de bois qui était dehors, ranger les 
jeux et la salle des jeunes. 

Nous avons constaté cette année que beaucoup de coussins sont sales, à très 
sales ! Plus de la moitié de ceux-ci doivent passer en machine ! Nous tenons à 
rappeler à nos membres, qu’il est interdit de manger et boire dans les 
dortoirs. 
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L’assemblée se déroule bien sous la 
supervision de notre président et vous 
pourrez lire le compte-rendu de Laure. 

Nous profitons ensuite d’un joyeux 
moment de convivialité en soupant et vers 
22 heures, il est l’heure pour nous de 
redescendre car il va falloir enlever les 
chaînes.  
En tant que co-gérante, je tiens à remercie 
les amis suivants pour leur aide précieuse 
au maintien de notre chalet : Christine, 

Suzy, Estelle, Gino, Fritz, Jean-
Pierre, Gilles, Raphaël, Jean-
Charles, Jonathan, René, Michel, 
Matthieu, Thierry, Clément et son 
amie et Laure pour l’assemblée. 

Mes chers Amis, nous avons 
besoin de force jeune (surtout) 
pour maintenir notre chalet ! A 
vos agendas, nous vous attendons 
nombreux aux prochains 
nettoyages. 

 Cindy  
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Rassemblement de la troupe sur le parc des Prés-d'Orvin, le froid 

est vif et les survêtements sont les bienvenus ! Mais voilà qu'un 

quidam débarque en short et pull d'été. Ou il s'agit d'un citadin ou 

alors il pensait que le printemps serait clément ? Bon nous 

sommes à présent au complet et Céline donne l'ordre de départ 

du détachement, direction plein nord sur un début de tracé assez 

raide pour réchauffer la machine, et atteignons bientôt les hauts 

de plan dessus. Céline va nous donner des informations sur le 

magnifique panorama que l'on a depuis ce coin de pays ! Avec la 

chaine des Alpes en arrières plan, elle va même nous indique avec 

la main la direction de l'Ogre, du moine et de la vierge et au 

premier plan le plateau avec ces plans d'eau ! Tout cela serait parfait si l'on y voyait plus 

loin que la barrière à 20 mètres devant nous, mais voilà le brouillard c'est également 

invité à notre sortie. Cependant nous ne nous laissons pas abattre et continuons notre 

chemin, passons devant la métairie d'Evilard sans nous arrêter ce qui me chagrine, mais 

pas de soucis, encore 250 mètres 

de montée nous permettent 

d'atteindre la cabane du jura, ou 

nous pouvons prendre une petite 

collation bienvenue. Cette cabane 

appartient au CAS Bienne et n'est 

accessible qu'à pied ! Cabane 

idéalement située sur un itinéraire 

pédestre officiel, d'où la forte 

fréquentation avec des gardiens 

qui prennent vraiment leur 

rôle à cœur. 

Bien trop tôt la chef nous 

donne l'ordre de départ et 

nous nous retrouvons sur les 

chemins avec la  grisaille 

comme compagne, nous 

atteignons bientôt la crête que 

nous longeons pour ensuite 

descendre l'autre versant en 

direction du Crêt du Soleil, 
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mais "bof" sans soleil ! Malgré ce fait, de 

marcher dans ce paysage de pâturages et de 

forêts est reposants, et sur ce terrain facile nous 

avons tout loisirs d'échanger quelques paroles 

sans vouloir refaire le monde ! Nous passons au 

large de la métairie de Diesse, encore quelques 

centaines de mètres et il est finalement l'heure 

de nous installer pour le pique-nique. Holà, le 

lieu est vraiment fréquenté, nous sommes donc 

obligés de faire ami amis avec les autochtones. 

Ha les vaches, quelles sont donc curieuses ! Le 

temps de préparer un bon feu, et cervelas 

fromage etc. se retrouvent à se réchauffer, au 

contraire de nous ! Non là j'exagère, nous 

pouvons tout de même nous relaxer sans 

problème, et manger sans claquer des dents. 

Le voyage se poursuit, nous passons une fois de plus au large d'une métairie, celle de 

Gléresse.  et Voilà que bientôt la métairie du bois Réguel se profile devant nous. Nous 

en franchissons la porte et nous pénétrons dans une métairie telle que je la conçois. 

Accueil, chaleur, ambiance, tout est parfait pour prendre des forces pour la suite de la 

randonnée ! Il me fallait juste encore demander au propriétaire du lieu qu'il me montre 

l'installation de la plaque en fonte de notre ancienne cuisinière du chalet, plaque qui va 

encore de nombreuses années réchauffer le lieu et cuire des aliments dans la métairie. 

Bien entendu, avant de partir nous ne manquons pas de visiter la cave à fromage afin 

de compléter le chargement du sac à dos. 

La suite du parcourt, je n'en suis plus très sûr, et pourtant je n'ai bu qu'un petit café 

accompagné de je ne sais plus quel breuvage délicieux. Cela dit, nous voilà en route et 

montons en direction de la place Central qui se situe sur la crête. Arrivé à ce point nous 

avons presque l'envie de prendre la direction de Chasseral, mais bon il nous faut tout de 

même penser à prendre le chemin du retour, donc nous basculons sur le versant adret 

de la montagne, et par un itinéraire différent mais toujours aussi agréable nous 

rejoignons notre point de départ du matin. 

Il reste à remercier Céline et Didier pour l'organisation de cette belle journée entre Ami-

e-s. Pour moi J'espère vraiment que cette tradition de randonnée dans notre beau pays 

persiste encore longtemps. Gino  

La belle équipe : Céline, Didier, Rita, Jeannot, Estelle, Michel, Laure, Raphaël, Christine, 

Fritz, Sandra, Christophe, Susy, Jean-Pierre, Erika, Léa, Élise, Solène, Clément, 

Mathieu, Gino, Donc toutes les générations réunies !  
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Chers membres, 

Pour la premiăre foi j®ai participĄ au repas en tant que vĄtĄrane. 

Notre arrivĄe au chalet s®est faite par beau temps un peu fraîche pour moi mais nous avons pu prendre 

l®apĄro dehors celui-ci Ątait comme toujours gĄnial bon c®est vrai aussi que j®adore les crostinis et les 

pains chasseurs au thon cette année petite nouveauté des croissants au saumon. 

En entrĄe Thierry et Cindy nous ont prĄparĄs un ¸uf parfait accompagnĄ de croĖtons, lardons et d®un 

nuage de crème, une tranche de lard grillée en décoration posée sur le bol. 

En attendant le plat principal Jeannot accompagné de sa schwytzoise nous as interprété  

quelques morceaux de musique avec quelques ratés du au stress et une ou deux excuses 

j®ai les mains froides et ma prĄfĄrĄe pardon 

j®avais le chien sur le pied. 

En plat principal les zurichois nous ont préparés des 

spaezlis û l®ail des ours avec une entrecďte de porc et une 

sauce û l®ail des ours. 

En dessert un sorbet aux pruneaux, une glace yogourt à 

la grecque, la tourte dorothée de maman et son cake au 

citron. 

Bref une journée super qui nous permet de revoir 

certaines personnes que nous n®avions plus vu depuis 

longtemps et de discuter tous ensemble. 

 

 Amitiés  Vanessa  

25 juin 2024
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Maintes fois repoussée, mais jamais abandonnée, notre échappée dans la verte Gruyère est 

enfin devenue réalité cette année. 

Le déplacement depuis la place du Marché de Moutier à la place du Marché de Bulle s’est fait 

de la manière la plus écologique possible en entassant 8 personnes dans 2 voitures. Arrivés 

un peu en avance, nous avons chanceusement pu piquer les deux dernières places de parcage 

restantes, la majeure partie de la place du Marché étant réservée pour les Francomanias. 

Nous retrouvons Eduardo et Adrienne, nos guides de la journée, 

sur la terrasse du 1er étage du Café de la Promenade. Cet endroit 

nous permet de profiter d’une belle vue sur la place. Nous buvons 

tranquillement notre « café + crème double + godet en chocolat » 

servi avec un croissant croustillant, lorsque – à notre grande 

surprise – Meieli et Jean-Pierre nous rejoignent. Apparemment, il 

y a eu un bug avec la transmission de leur inscription et nous ne 

nous attendions pas du tout à les rencontrer. Heureusement, ils 

nous ont trouvés et nous profitons d’une agréable surprise. 

Ah, ce qu’on est bien sur cette terrasse ensoleillée, mais la suite du programme nous attend. 

Nous payons notre parking (nous pensions que c’était gratuit pour nous) et faisons un peu de 

place pour la voiture de Jean-Pierre qui était garée plus loin. Ensuite nous nous rendons à pied 

au Musée Gruérien tout proche où Eduardo, guide passionné, nous fait l’honneur de 

commenter notre visite. Nous apprenons que la Gruyère ne se limite pas aux vaches, aux 

pâturages, aux armaillis et au fromage, mais que plein d’autres aspects font sa renommée et 

sa richesse. On n’en dira pas plus, la visite de ce musée attrayant et vivant vous est 

chaleureusement recommandée. 

Un nouveau déplacement exemplaire (12 

personnes dans 3 voitures) nous conduit à la 

Pinte du Pralet, située un bon bout en 

direction du fin fond de la Vallée du Motélon. 

Là nous sommes accueillis pour un repas 

typiquement gruérien : tomme de chèvre à 

l’apéro, ensuite macaronis de l’alpage ou 

diverses assiettes de spécialités régionales. 

Et bien sûr, meringues au dessert (pour celles 

et ceux qui ont encore un peu de place). 

Nous profitons encore un peu du calme et de 

la relative fraîcheur de cet endroit calme et 

apaisant avant de reprendre le chemin inverse…  

(vétérans)
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De retour à Bulle, nous nous garons près du musée et nous mettons en route 
pour un tour de ville commenté par Eduardo. Nous nous arrêtons pour admirer 
l’architecture de l’ancien Grand Hôtel Moderne, qui a fait faillite un an après 
son ouverture au début du 20e siècle. Nous entrons dans le centre ancien par 
la Porte d’Enhaut – qui a été détruite pour faciliter la circulation - et le Passage 
de l’Union près de la Tour du Tocsin. Nous arrivons devant la statue 
représentant Nicolas Chenaux (1740-1781, meneur des insurgés contre les 
autorités de Fribourg, trahi, assassiné, démembré, puis voué à l’oubli). Le 
monument le représentant poing levée contre le Château, inauguré en 1933, 
prouve que le personnage n’est pas tombé dans l’oubli, contrairement aux 
vœux des souverains de l’époque. Ensuite nous profitons d’un moment de 
fraîcheur et de recueillement dans la magnifique chapelle Notre-Dame de la 
Compassion. 

Et c’est en passant devant le kiosque à 
musique (dont la construction a été financée 
par la ville, la collecte organisée par les 
sociétés de chant et de musique n’ayant 
presque rien rapporté) que nous entrons dans 
le bâtiment des Halles, premier bâtiment 
reconstruit après l’incendie qui a ravagé Bulle 
en 1805, la relance du commerce étant 
prioritaire. On ne perd pas le sens des affaires 
! 
Il fait chaud et soif, nous prenons place sur 
une terrasse ombragée et sommes 
rapidement servis par un personnel 
accueillant et efficace. Dernières discussions, 
derniers éclats de rire avant de rejoindre nos 
voitures pour un retour sans encombre dans 

notre coin de pays, également très verdoyant.  
Un grand merci à Adrienne et Eduardo pour 
leur gentillesse et leur plaisir à nous faire 
découvrir leur région. Eduardo a bien insisté 
sur le fait qu’il y a encore beaucoup à voir en 
Gruyère. Permettons nous considérer que 
c’est une invitation. 

Les participant(e)s : Erika, Mercédes, Suzy et Jean-Pierre, Véronique, Gino,Meieli et 

Jean-Pierre, Christine et Fritz.   
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C’est à 10h que nous avons rendez-vous en cette froide journée de bise, sur le 

parking de l’école primaire de Malleray. Une équipe restreinte, mais motivée, 

composée de Gino, Laure, Thibaud, Didier, Céline, Solène, Élise et Mathis, 

accompagnés d’Aldo et Nicki, sans oublier Lasko le chien. 

Départ en voiture pour Montoz, où nous parquons à proximité de la Cabane du 

CAS. De là, nous marchons à peine 5 minutes, pas réchauffés, jusqu’au site 

d’escalade de la Rochette. Ce n’est pas un hasard si notre guide légendaire a 

choisi cette paroi orientée plein sud face aux Alpes. Cet endroit, préservé du vent 

et exposé aux rayons du soleil, est idéal pour s’initier à la grimpe en fin de saison, 

sans se geler les doigts. Sur place, nous trouvons d’ailleurs un groupe venu de 

Grindelwald pour profiter de la douceur du lieu.  

Tandis que nos sportifs s’équipent et s’échauffent, Laure et Céline s’affairent à 

rassembler du bois pour faire du feu. La tâche s’avérant plus laborieuse que 

prévu, sans papier, ni allume-feu, Céline finit par renoncer et se résoudre à faire 

un aller-retour à pied à la cabane du CAS afin d’y quémander le matériel 

nécessaire. Tout cela pour qu’à son retour, Aldo ait déjà fait jaillir les flammes 

d’un tour de mains expertes ! 

Après avoir révisé quelques notions de sécurité et techniques de varappe, les 

jeunes s’élancent pour tenter de dompter la roche, sous les yeux et les 

recommandations bienveillants et alertes d’Aldo et Nicki. 

Thibault, qui s’est donné à fond, est impatient de se rassasier au coin du feu à la 

mi-journée. Sauf que les sandwichs préparés avec soin par Laure le matin-même 

sont restés bien au chaud à la maison, et que seule la boîte de crudités se trouve 

au fond du sac ! Heureusement, la solidarité et le partage entre les AN a une 

nouvelle fois bien fonctionné pour ne laisser personne le ventre vide.  
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Après une micro-sieste au chaud entre le feu et le soleil, c’est reparti pour profiter 

de l’activité du jour. Comme à son habitude, Gino a une nouvelle fois fait preuve 

de sa magie et de sa légendaire patience pour rassurer les plus craintives (sans 

les nommer). Et nous avons également pu vérifier qu’Aldo et lui se frottent encore 

à la roche avec plaisir et aisance.  

Et voilà, il est déjà temps de quitter ce bel endroit pour retourner chacun chez 

soi, bien au chaud… sans que Nicki n’oublie de récupérer au passage les 

champignons repérés en arrivant, afin de les déguster le soir-même. Aldo avait 

d’ailleurs auparavant pris soin de prévenir son collègue venu de la région de la 

Jungfrau : « Tu as vu les champignons là-bas en arrivant ?... C’est réservé aux 

locaux ! ». Et grand merci à nos organisateurs et accompagnateurs pour cette 

belle journée. 

 Céline  
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 Cécile Jolidon 

 1930 – 2024 
 Habitante et agricultrice-restauratrice du  

 Raimeux de Crémines, à la retraite. 
 

Elle fut fidèle au Raimeux une majeure partie de son existence, tout 

d’abord comme agricultrice et restauratrice sur le Raimeux de 

Crémines aux côtés de son époux. Puis à sa retraite elle est demeurée sur sa montagne 

préférée, dans le chalet qu’ils s’étaient bâti lors de la remise de la ferme-auberge à la famille 

Rohrer. 

C’est une figure singulière du Raimeux qui disparait. 

Puisse t’elle reposer en paix. 

Nous sommes bien en pensée avec Lily Steulet, sa famille et leurs amis ; à la suite de la 
soudaine et triste disparition de Francis, notre chevalier de l’ordre des Palmes académiques 
et fidèle membre. Cf. l’Hommage qui lui est rendu dans les pages de cette édition. 
 
Toute notre sympathie à la famille de notre mamie Sugus, Céline Rollat, ancienne membre 
des AN Moutier, qui nous a quitté cette année. 
 
Nous sommes en pensées et adressons nos sincères condoléances à Christophe Cler et son 
amie, à la suite du décès du papa de son amie. 
 
Toutes pensées et nos sincères condoléances à Thérèse Wyssen et famille ; suite à la 
disparition soudaine de son fils Stefan. 
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…. Et voilà que le St-Nicolas nous fait faut bon 
cette année. Il n’a pas réussi à poser son 
traineau à Raimeux faute de neige 
certainement ! Ou alors ses rennes étaient trop 
fatigués pour « gravir » le Raimeux jusqu’à son 
sommet !? Et NON ! …juste un petit souci 
« énergétique » sur l’une des montagnes à 

l’entour                     .  

C’est une bien triste affaire, car il n’avait jusqu’ici 

pratiquement jamais manqué ce rendez-vous 

incontournable avec les jeunes membres de 

notre association. En souhaitant que les 

conditions soient plus favorables l’an prochain. 

Et surtout que nos jeunes et les anciens qui les 

encadrent et les encouragent ; participent 

nombreux à cette traditionnelle rencontre. Elle 

marque la fin de nos activités de l’années en 

cours. Et la fin de la saison d’exploitation pour 

notre chalet, qui prend dès lors son repos 

hivernal. 

Repos brièvement interrompu par les fêtes de fin d’année Noël et Nouvel an. 

Périodes pour lesquelles de nombreuses demandes de réservations nous 

parviennent chaque année. 

La priorité restant toutefois acquises à nos membres ; pour peux qu’ils 

communiquent leur désir de fêter à Raimeux en temps opportuns ! c’est-à-dire 

dès l’annonce par notre responsable réservation des demandes de groupes ; qui 

sont confirmées en principe dans les semaines qui suivent les demandes (selon 

la taille du groupe). 

Sur ce nous souhaitons au St-Nicolas de Joyeuses fêtes et nous lui disons en 

cœur : – à l’année prochaine St-Nicolas !  
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AMIS DE LA NATURE SECTION DE MOUTIER 

 PROGRAMME ANNUEL 2025 provisoire*  
Quand ?  Quoi ? Qui ? Où ? 

        

 

 Janvier  25 Comité élargi Comité ? 

 31 Assemblée générale Comité ? 
 

 Février  01-02 Sortie à ski alpin juniors  Perrine Elsigenalp 

 

 Mars  01-02 Sortie à ski alpin section Céline 

 ?29-30 Weekend grillade Claude Chalet 
 

 Avril  ?05-06 Weekend grillade Claude Chalet 

 12 Assemblée et Corvée au chalet Comité Chalet 
 

 Mai  03 Sortie et repas des Vétérans Cler’s Chalet 

 25 Rencontre des sections JU-JB ? ? 
 29 Sortie pédestre de l’Ascension ? Surprise 
  
 

 Juin  15 Sortie pédestre Raimeux  

  « jubiléée 100 ans FSAN » Comité Chalet 
 22 Assemblée et corvée au chalet Comité Chalet 
 

 Août  23 Sortie des vétérans Fritz ? 

 

 Septembre  06-07 Groupe jeunesse Perrine ? 

 13-14 Sortie d’escalade ou d’Alpes Gino ? 
 20 Assemblée et corvée au chalet Comité Chalet 
 

 Novembre  01 Assemblée et journée (corvée) 

  récréative au chalet + grillade Comité Chalet 
 

 Décembre  06 St. Nicolas au chalet Perrine +Comité Chalet 

 

 Janvier 26  24 Comité élargi Comité ? 

 30 Assemblée générale Comité ? 
  

 Février 26  31-01 Sortie à ski alpin juniors  Perrine Elsigenalp 

 

 Mars 26  28-01 Sortie à ski alpin section Céline ? 

 

 Avril 26  ? Weekend grillade Claude Chalet 

PS : 2025 : Pâques : 18-21.04.2025 / Ascension : 29.05.2025 / Pentecôte : 09.06.2025 
 2026 : Pâques 03-06.04.2026 / Ascension : 14.05.2026 / Pentecôte : 24.05.2026 

Version 01 – 28.11.2024 

* La version définitive sera publiée dans le « Programme annuel » début 2025  
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Et une année de plus au compteur de notre société. Une année riche en 

changement avec la fin des travaux volets, du chantier STEP, et de 

l’installation de l’antenne réseau. Du bel ouvrage, qui met en valeur notre 

refuge et le prépare à passer sereinement le cap des années à venir. Une fois 

encore une démonstration de notre motivation à faire vivre notre association 

et soutenir le développement du Raimeux de Grandval durablement. 

Je vous souhaite, au nom de toute l’équipe du Jarret d’Acier et des 

responsables de notre section : excellente année 2025 ! 

Au plaisir de vous retrouver nombreux à participer à nos activités 2025. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 VOTRE EQUIPE DU "JARRET D'ACIER" 
Nous rappelons, à tous les contributeurs et aux futurs rédacteurs de l'un ou l'autre des 

rapports et récits des activités de notre section ; que l'édition 2025 sera sous couverture 

au 15 décembre 2025 au plus tard. L'échéance pour la réception de vos rédactions, 

rapports et autres créations reste arrêtée au 01 novembre 2025 ; et au 12 décembre 

2025, pour le rapport de St-Nicolas, les rapports des responsables et du président ! 

Nous aimerions nous aussi, tout comme vous supposons-nous, profiter des relâches de 

fin d'année en toute quiétude. Loin des soucis des documents manquants à l'appel. 

D'avance un grand MERCI à tous ceux qui nous fournirons leurs documents dans 

les 15 jours suivant l'activité reportée. (Lorsque que la mémoire de l'évènement est encore 

"fraîche" et détaillée). Quant aux autres si cela pouvait être un effet de leur bonté que de 

nous les faire parvenir au moins d'ici début novembre 2025 on serait ravi. Et, fort de ce 

soutien, accomplirons-nous, sans doute, notre mandat une année encore ! 


